

3) Masa waktu. Mengenai penetapan jangka waktunya pihak bank telah menetapkan jangka waktu pelunasan maksimal 120 hari atau 4 bulan, dan bisa diperpanjang 2 kali periode jika nasabah tidak mampu membayar pada saat jatuh tempo. *Ijârah* hukumnya sah, baik dalam waktu yang panjang maupun pendek yang sudah dijelaskan dalam Bab II tentang masa waktu.

Adapun mekanisme perhitungan biaya pemeliharaan dan penyimpanan yang dilakukan oleh PT. Bank BRI Syariah KCP Gresik ini terdapat ketidakadilan terhadap masa waktu yang dibuat di awal akad. Dikarenakan dalam perhitungan biaya pemeliharaan dan penyimpanan tersebut dihitung secara per 10 hari bukan secara per hari. Maka, apabila nasabah ingin melunasi ujang di hari ke 21 secara otomatis pihak bank akan menggenapkan menjadi 30 hari, atau pada hari ke 26 maka pembayarannya digenapkan menjadi 30 hari. Keterlambatan pelunasan satu hari saja menyebabkan pihak bank menambahkan perhitungan biaya jasa simpan menjadi 10 hari genap. Dari kasus tersebut, dapat disimpulkan bahwa PT. BRI Syariah KCP Gresik tidak sesuai dengan prinsip ekonomi Islam yaitu prinsip keadilan. Dimana sudah terjadi ketidakadilan terhadap pihak nasabah. Seharusnya jika nasabah melunasi kurang dari 10 hari pada waktu sebelum jatuh tempo, maka pihak bank tidak menggenapkan ke 10 hari. Sehingga disini terdapat selisih harga yang ditambahkan dalam biaya ujang dan pihak bank akan mendapatkan keuntungan dari selisih biaya hitungan tersebut.

Selain itu, dalam hal perhitungan biaya pemeliharaan dan penyimpanan yang diterapkan di PT. BRI Syariah ini seharusnya tidak pengambil dari nilai pinjaman tetapi dihitung berdasarkan biaya operasional untuk pemeliharaan dan penyimpanan emas yaitu :

- a. Biaya Listrik : 500.000
- b. Biaya Pemeliharaan : 800.000
- c. Biaya Penyimpanan (*save deposit box*) : 1.000.000

Total biaya pemeliharaan dan penyimpanan sebesar 2.300.000. jadi Untuk biaya pemeliharaan dan penyimpanan sebesar 2.300.000 dibagi dengan prosentasi yang sudah ditetapkan pihak BRI Syariah KCP Gresik.

2. Prosedur Pencairan

Pihak bank melakukan pencairan dana kepada nasabah setelah nasabah menyetujui dan menandatangani formulir yang telah diisi serta menandatangani SGS dan membayar biaya-biaya yang ditetapkan. Setelah nasabah menerima SGS yang telah ditandatangani oleh nasabah dan pihak bank sebagai tanda terima uang yang diterima oleh nasabah. Selanjutnya nasabah mendatangi teller untuk pencairan uangnya. Dalam hal ini sudah sesuai dengan prinsip ekonomi Islam, dikarenakan prosedur ini demi kemaslahatan di antara kedua belah pihak.

3. Posedur Pelunasan

Nasabah mempunyai kewajiban melunasi pinjaman yang telah diterima dan dapat melunasi kewajibannya sebelum jatuh tempo. Biaya-biaya yang harus dikeluarkan oleh nasabah di akhir pelunasan adalah

pinjamannya termasuk dalam daftar lelang untuk segera melunasi pinjaman. Pembertitahuan ini dilakukan melalui telepon atau pengiriman surat yang dilakukan 15 hari sebelum jatuh tempo. Jika telah memasuki waktu untuk melakukan lelang dan *rahin* yang bersangkutan tidak datang untuk melunasi atau memperpanjang pinjaman maka barang jaminan tersebut akan dijual. Karena pada dasarnya tujuan yang diinginkan dari penjualan barang agunan ini adalah mendapatkan pembayaran utang dari harga penjualan barang agunan tersebut.

Namun karena praktik *real* penjualan barang agunan ini belum pernah dilaksanakan PT. BRISyariah KCP Gresik. Maka peneliti tidak bisa menganalisis kesesuaiannya dengan prinsip ekonomi Islam.

B. Analisis *Hybrid Contract* pada Produk Gadai iB Emas di PT. BRI Syariah KCP Gresik

Multi akad yang tergabung dalam produk gadai emas ini termasuk dalam kategori jenis multi *akad mujtami'ah* atau *Al 'uqûd al-mujtami'ah*. Yaitu multi akad yang terhimpun dalam satu akad, dua atau lebih akad terhimpun menjadi satu akad. Multi akad yang *mujtami'ah* ini dapat terjadi dengan terhimpunnya dua akad yang memiliki akibat hukum berbeda di dalam satu akad terhadap dua objek dengan satu harga, atau dua akad dalam satu akad yang berbeda hukum atas satu objek dengan satu imbalan, baik dalam waktu yang sama atau waktu yang berbeda. Maka dalam hal ini multi akad yang ada

2. Akad *rahn* (gadai)

Praktik yang dilakukan pihak bank BRI Syariah KCP Gresik dalam menentukan barang jaminan berupa emas telah sesuai dengan syarat barang yang boleh untuk digadaikan. Dikarenakan Emas merupakan barang berharga yang memiliki nilai.

Gadai adalah sebuah jaminan atau penguat hutang. Tujuan yang diinginkan dari akad gadai adalah untuk mendapatkan pembayaran utang dari harga penjualan *al-marhûn* (emas) ketika nasabah tidak bisa melunasi utang yang ada pada saat jatuh tempo dengan cara menjual *al-marhûn*.

Pelaksanaan penjualan yang dilakukan terhadap barang jaminan milik nasabah telah sesuai dengan syarat dan rukun *rahn*. Dikarenakan pihak bank sebelumnya telah menghubungi pihak nasabah terlebih dahulu. Maka, dalam hal ini ada sebuah proses perizinan dari pihak bank kepada pihak nasabah. Sehingga pihak bank berhak menjual *marhûn* dengan izin nasabah. Selanjutnya jika pada saat jatuh tempo nasabah masih belum bisa melunasi kewajibannya padahal nasabah tersebut mampu dan sengaja menunda-nunda atau ia belum mampu melunasi karena kesempitan ekonomi, atau karena nasabah sedang tidak ada maka hakim berkewajiban memaksa untuk menjual *al-marhûn*.

Maka dalam pelaksanaan yang dipraktikkan dalam akad gadai sudah sesuai dengan rukun dan syara sahnya akad *rahn*.

